

傷者が出来た。常識のない彈丸は珈琲店の壁を貫いて何にも知らずに食卓に着いてゐた客に命中した。斯くて佛蘭西に於けるメー、デーの歴史の第一頁も亦鮮血―特に美しい少女の鮮血に依つて染められたのであつた。

### △労動者を祝福せよ

兎や角してゐる内に十九世紀は終つて二十世紀が來た。一九〇〇年五月には歐米各國の大小無數の工業都市では一齊に此運動が起つた。倫敦のハイド、バークに於ける大示威運動の如きは、参加者の總數無慮二十五萬と註せられ十六箇所に演壇を設くるの盛況で二十年來曾て見ざる大示威運動だと言はれた。

之と同年に開かれた第五回萬國社會黨大會も引續き毎年の運動を繰返すことを決議した。超えて一九〇四年日露戰爭中にアムスチルダムで開催せられた第六回萬國大會は、露國社會黨の代表故ブレハーノフ氏と日本社會黨の代表者片山潛氏とが、演壇上に握手を交した有名な挿話をもつた大會であつたが、この大會も亦た最後の日に五月一日の休業を示威運動を決議した。

一九〇六年、萬國社會黨本部は、佛獨英の三國語を以て記した「五月一日萬國聯合示威運動」と題する小冊子を發行して八時間労働の獲得に就て萬國の労働者に訴ふるの宣言を公にした左にこれを抄録する。